
No dia quinze de junho do ano de dois mil e vinte e dois realizou-se a 57ª Reunião Ordinária do 
Conselho de Orientação e Administração Técnica de São Paulo – COAT/SP, via aplicativo Google 
Meet devido à situação de pandemia COVID-19, com o início às 14h00, sob a presidência do Sr. 
Conselheiro Renato Souza Cintra, representante da Secretaria Municipal de Direitos Humanos e 
Cidadania- SMDHC e a presença dos seguintes Conselheiros (as): Nadir Francisco do Amaral, 
representante do Grande Conselho Municipal do Idoso; Sra. Ana Rosa Garcia da Costa, 
representante do Grande Conselho Municipal do Idoso; a Sra. Maria Enaura Vilela Barricelli, 
representante do Grande Conselho Municipal do Idoso; a  Sra. Ana Santos Souza Ruiz, 
representante do Grande Conselho Municipal do Idoso; Sra. Rita de Cassia Monteiro de Lima 
Siqueira, representante da Secretaria Municipal da Assistência e Desenvolvimento Social; a Sra. 
Alessandra Gosling, representantes da Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania, e 
também a Sra. Elizete Nicolini da Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania. O Sr. 
José Carlos Palacios Munoz, representante da Secretaria Municipal da Fazenda.  
 
Sra. Marília Romão Capinzaiki, representante da Secretaria Municipal da Saúde não justificou 
sua ausência. 
 
 
A reunião teve as seguintes pautas: 

1. Relato reunião 12/06 - andamento da elaboração do Edital 2022;       

2.  Outros assuntos.  

 
1º item da pauta: O Sr. Renato iniciou a reunião saudando a todos e comentando sobre algumas 
diretrizes, que talvez, devesse voltar para o GCMI e ser repassada novamente. A Sra. Maria 
Enaura, não concorda voltar às diretrizes, pois nesse momento atrasaria mais o curso, e 
futuramente quando melhor estruturado, apresentaram para o GCMI. Em seguida comentaram 
sobre uma diretriz voltada para o atendimento de idoso com deficiência auditiva, pois do modo 
como se apresenta, não seria possível enquadrar em uma diretriz para o novo edital. Visto que 
ainda tem duas reuniões previstas para o mês de Junho, o Sr. Renato sugeriu estender até julho, 
caso seja necessário, para que não chegue até Agosto, todos concordaram. Em relação a 
apresentação, anteriormente chamada de "Workshop/Seminário" na qual as empresas que 
estão realizando projetos com o financiamento do FMID, apresentaram seus projetos para a 
sociedade civil, a Sra. Maria Enaura destaca que isso deve ocorrer o mais breve possível, para 
que todos os estejam alinhados sobre os projetos que já estão sendo realizados, que poderíamos 
estipular algo em torno de 20 minutos por empresa, e assim todos conseguiriam apresentar, a 
Sra. Elizete Nicolini complementa ainda a importância da realização deste monitoramento, e a 
devolutiva para a sociedade, fica a ser marcado uma próxima reunião para desenvolver esse 
seminário, que deverá ser realizado em Agosto.  
Retomando para a discussão das diretrizes, o grupo compreende que a diretriz sobre a 
implementação de estrutura de conexão de internet e telecomunicação na cidade não se 
enquadra como uma diretriz para o novo edital do FMID, deste modo, é vetado. A diretriz 
voltada para LIBRAS está muito específica, sendo assim, o grupo decidiu alterá-lo, para que seja 
uma diretriz voltada para a inclusão social, valorização e/ou defesa da pessoa idosa com 
deficiências. Sobre a diretriz que é voltada para a promoção da participação de idosos  
em regiões periféricas através de oficinas itinerantes, com grupos intergeracionais, realizada em 
praças públicas, clubes e CEUs, sugere a dúvida se essa diretriz não estaria indo de encontro com 
atividades já ofertadas por CEUs, a Sra. Ana Rosa comenta se isso seria um problema da falta de 
órgãos públicos cumprirem essa função, ou a verba destinada a esses projetos é insuficiente, e 
não cobre toda a cidade, a Sra. Cassia Siqueira comenta que tem um serviço que é o Centro de 



Convivência intergeracional, que iniciou em 2016, não é itinerante, mas que faz parte do plano 
de metas, uma oficina itinerante que leva oficinas para o público de regiões periféricas, possa 
ser algo inovador, para que chegue locais onde não tem acessos. A redação alternativa fica 
voltada para projetos culturais ou esportivos itinerantes, inovadores em territórios específicos, 
sem oferta do mesmo em locais públicos, fica a ser discutido para detalhar um pouco mais. A 
diretriz sobre Promover a inclusão e participação da pessoa idosa residente em ILPI´s por grupos 
intergeracionais a realização de um trabalho de convivência com visita regular em ILPIs, para 
fazer atividades apropriadas às pessoas idosas em lazer, ginástica, danças, café com roda de 
conversa, receitas culinárias, músicas e palestras. Fica alterada como uma sugestão de Projetos 
de estímulo à convivência intergeracional em ILPI's privadas e sem fins lucrativos. Não será 
permitida a participação de ILPIs com parcerias públicas (SMADS), nem de ILPI's privadas com 
pendências na COVISA, MP, Disque 100 ou SP156. A Sra. Cassia vê a demanda da falta de fralda 
geretrica, e traz uma sugestão de uma diretriz que seja voltado para a produção de matérias 
(ex.: fraldas geriátricas) para que lugares que não tenham o material ou acesso, possa ser 
realizado de outra forma, entendo que o poder público não dá conta de tudo, e sendo assim, 
talvez desta forma, seria uma oportunidade de auxiliar nesta demanda, foi incluído a diretriz 
voltada para projetos start up de produtos/soluções, incubadoras sociais para provimento de 
materiais de consumo (ex.: fraldas geriátricas) na linha de empreendedorismo intergeracional.  
 
 
2º item da pauta: A Sra. Elizete apresentou a todos o convite que receberam do Portal do 
Envelhecimento para participar da Live sobre Fundos e Conselhos, e gostaria de saber quais 
integrantes gostariam de participar da Live, a Sra. Maria Enaura, informa que o GCMI irá sim, 
apenas fica de passar os nomes posteriormente.  
 
  
A próxima reunião do COAT será no 29.06.2022 e terá como pautas: 

1. Relato reunião 20/06 - andamento da elaboração do Edital 2022   

2. Informações FMID     

3.  Outros Assuntos (solicitações/ofícios de OSCs)   

 

Em seguida, não havendo mais assuntos a tratar encerrou-se a reunião e eu, Alessandra 
Gosling para constar, lavrei a presente ata. 
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